



Universidad del Sureste Escuela de Medicina

TRABAJO: ENSAYO PRIMER PARCIAL

MATERIA: ANTROPOLOGIA MEDICA 1

ALUMNA: ROSARIO LARA VEGA

SEMESTRE: 1RO "A" UNIDAD: 1

ASESOR ACADEMICO: DR. SERGIO JIMENEZ RUIZ

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS A 10 DE SEPTIMBRE DEL 2021.

En este ensayo estaremos hablando acerca de los temas que vimos en esta 1ro unidad en Antropología Medica 1. Los cuales son: Breve Introducción a La Antropología Medica 1, Importancia De La Antropología social en la carrera de Medicina y La Antropología Medica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría. Iniciaremos con el primer tema.

Breve Introducción a La Antropología Medica 1

La Antropología Medica es un subcampo de la Antropología Social y Cultural. Es la traducción al castellano del término "Anthropology", que sirve desde el año 1963.

¿Qué es la Antropología Social? Es una cultura e instituciones sociales en diversos grupos humanos dentro de su entorno, con la finalidad de identificar cuál es su comportamiento y las actividades que realiza cada uno de acuerdo a su grupo. Ya que esto se adopta a la Etnografía, que es la ciencia que estudia y describe los pueblos y sus culturas.

La Antropología ha marcado la historia en el ser humano, esto era para resolver sus problemas de la salud o las prácticas de salud. Esto se relacionaba con la Sociología de las profesiones sanitarias que han sido fundamentales en la constitución de subcampos de la Sociología, como las organizaciones y las profesiones del proyecto de Antropología Medica, la identificación y descripción de enfermedades propias de culturas específicas.

La Antropología y la Sociología Médica Aplicada, tuvo que ver inicialmente con el despliegue de los programas de salud comunitaria en minorías étnicas y culturales y con la evaluación, etnográfica y cualitativa de instituciones sanitarias, hospitales, manicomios y servicios de atención primaria. Es así que los principales campos de la investigación de la sociología de la medicina incluye los aspectos sociales de salud y enfermedad, la conducta social de la persona. Por otro lado hablaremos de la Importancia de la Antropología Social en la carrera de Medicina. El ser humano se compleja de holística y multidimensional, puesto que en el influye las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural.

Las cuales están interrelacionadas entre sí, por lo tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científicos Edgar Marín, quien expreso, para comprender al hombre como un ser biocultural. Resulta muy importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentra en constantemente bajo la influencia de la sociocultural, esto quiere decir el análisis del proceso formativo del médico general, puesto a su vez el ser humano constituye su objeto de estudio.

Los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud y enfermedad. La relación entre médico y paciente para realizar su debidamente su cargo social, además de ser capaces de analizar los problemas profesionales con una visión integral y buscar soluciones aplicadas y asumir la gran responsabilidad social.

La Medicina tiene como objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud humanitaria. Tener en cuenta un análisis que permite los aspectos de una visión holística del organismo humano y del proceso salud y enfermedad.

El proceso de formación profesional del Médico General, es el modelo de la formación del médico cubano, que ha sido caracterizado por formar un profesional responsable y comprometido con el desempeño comunitario. Una atención medica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural.

Para poder estudiar y entender mejor al ser humano en su ambiente natural y sociocultural, así como comprender y resolver los problemas de salud del individuo, familia y la comunidad. Finalizaremos con el último tema llamado La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría. Laín concibe la Antropología Medica General, como el conocimiento científico y metafísico del hombre. En la segunda mitad del siglo XIX, estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. La presión sobre el paciente aumenta con la primera guerra mundial, producida por la crisis de la creencia en Austria y Alemania. En este periodo diversos científicos tales como Filósofos y Médicos aplican a la antropología médica filosófica a la medicina, fruto de una crisis en las ciencias, queda siempre referida a ellos. Desde tal perspectiva surge la posibilidad de deducir la esencia del enfermo, La ciencia básica del ser humano es lo que entiende Schworcz para la Antropología.

Tras la primera Guerra Mundial abundaron los Neuróticos en las clínicas más prestigiadas de Europa, el fin de la Antropología médica para clínicos coincide con su principio, pues la obra termina con la inquietud del médico actual como un inconformista frente al hambre, la guerra, la enfermedad, la contaminación y la injusticia social. El médico muestra creatividad al intentar co-ejecutar con el enfermo sus estados psíquicos y por medio de un tratamiento que invente posibilidades para un futuro productivo; y el enfermo crea mediante la apropiación de su condición, la personalización libre de su enfermedad. Concebida la antropología médica como la ciencia del ser humano en cuanto sano, enfermable, enfermo, curable y mortal, la medicina siempre ha intentado disminuir la zona de la enfermabilidad, y convertir lo que fue el rígido límite de la muerte en elástico horizonte.

BIBLIOGRAFIA:

1. Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 26 de agosto de 2021, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.
2. Orringer, N. (2008). la antropología medica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría. *ars medica. revista de humanidades*, 190-205.
3. Virgili, U. R. (2021 de 08 de 18). medical anthropology research center. Obtenido de <http://www.marc.urv.cat/>:
http://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxiu/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropolog%C3%ADa%20m%C3%A9dica.pdf